

Editorial

Sociales Investiga. Escritos académicos, de extensión y docencia es una publicación abierta a docentes, investigadores, becarios y estudiantes del Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales (IAPCS) de la Universidad Nacional de Villa María. La revista se plantea como principal objetivo la producción de debates e intercambios entre los miembros de la comunidad universitaria desde una perspectiva interdisciplinaria y en una intersección de escalas temporales y espaciales.

La revista cuenta con tres secciones. En primer lugar, la sección "Avances de investigación" está dedicada a la publicación de artículos que son resultados de investigaciones científicas-académicas tanto individuales como colectivas. En segundo lugar, la sección "Materiales de divulgación" es un espacio para la publicación de artículos críticos de reflexión y coyuntura por parte de docentes e investigadores del IAPCS. Se publican, además, apuntes y materiales de cátedra e informes de proyectos y actividades de extensión. Por último, la sección "Ideas en papel" tiene como principal objetivo fomentar la producción escrita del estudiantado del IAPCS mediante la publicación de escritos monográficos y avances o reseñas de Trabajos Finales de Grado (TFG).

En el presente número, la sección "Avances de Investigación" dispone de la publicación de cuatro artículos de producción científica-académica. Dos de ellos refieren a políticas de educación vinculadas a la internacionalización de la Educación Superior Pública de la Región Centro del País y a la aplicabilidad de la Ley 26.150 de Educación Sexual Integral en la Provincia de Córdoba. Los otros dos se concentran en el estudio de prácticas de acción colectiva, políticas habitacionales, y al mundo del trabajo en sectores populares en la ciudad de Villa María.

La sección "Materiales de Divulgación" cuenta con un total de cuatro trabajos. El primero relata la experiencia en la implementación de una propuesta de extensión universitaria con base en el desarrollo de Talleres de Juegos Cooperativos con organizaciones sociales y comunitarias. El segundo es un artículo de opinión y coyuntura a raíz de los debates por la Ley de Interrupción Legal del Embarazo. El tercer escrito contiene algunas de las intervenciones en el marco de las Jornadas "Despenalización y legalización del aborto: debates en la UNVM". El cuarto es un escrito elaborado como material de cátedra de la asignatura Sociología y Moda de la carrera Diseño de Indumentaria de Facultad de Arte y Diseño de la Universidad Provincial de Córdoba.

Finalmente, la sección "Ideas en Papel" está compuesta por ocho artículos y una reseña de TFG. Se incorporan escritos sobre el movimiento Ni Una Menos, la violencia institucional policial en jóvenes de sectores populares, la implementación de políticas de control de drogas ilegales y el encarcelamiento de la población femenina en la provincia de Córdoba, y las dificultades de empleo en las personas trans. Otros escritos abordan sobre formas alternativas de educación en la Patagonia Sur y prácticas artísticas implementadas con usuarios ambulatorios de un hospital neuropsiquiátrico en la Ciudad de Córdoba Capital. La sección también contiene otros dos trabajos relacionados al análisis de la realidad Latinoamericana con base en los casos de Colombia y Bolivia.

En la totalidad de los trabajos que conforman este número de la Revista, se leen transversales preocupaciones ligadas a problemáticas de género, temas de educación, trabajo y sectores populares, todas ellas entrelazadas a cuestiones de Estado, políticas

públicas y sociales y el actual contexto neo/posneoliberal. Con relación a esto último se lee como preocupación emergente la realidad pasada, presente y futura de América Latina.

Sociales Investiga pretende ser un canal de comunicación e interacción de quienes conformamos el IAPCS-UNVM, un espacio desde el cual compartir desde la pluralidad y la horizontalidad nuestras prácticas de investigación y docencia. Producto del trabajo que lleva a cabo el Comité Editorial y de aquellos que colaboran en cada uno de sus números, Sociales Investiga crece y se enriquece con la lectura y la discusión crítica de sus contenidos por parte de la comunidad universitaria.

Lxs invitamos a leernos y encontrarnos en las siguientes páginas.

Sara Perrig y Pablo Gudiño Bessone